



EDITORIAL
LEY REGULADORA DE LAS RELACIONES ENTRE PRODUCTORES E INDUSTRIALES DEL TABACO

Debemos adelantar que tanto aquí como periodistas, como en el recinto del congreso, no tenemos en este problema de las relaciones entre industriales y productores del tabaco que se ha suscitado en la cámara, otro interés que el que los costarricenses tienen en que se dicte una ley justa y equitativa que venga a poner en colaboración a ambas fuerzas dentro de la más perfecta armonía. Es posible que en esta misma semana se inicie el debate sobre el mencionado proyecto de ley, lo más interesante, como lo expresamos, intereses materiales en las actividades tabacaleras, no nos mueve a este comentario otro fin que el de desear para una industria que tiene tan amplias perspectivas futuras sino que sus dos grandes promotores, el de los que cultivan el tabaco y los que lo elaboran, puedan llegar por medio de una legislación prudente a acordar sus intereses en tal forma que sea la actividad total tabacalera la que salga ganando con beneficio para ella, para los intereses económicos del estado y provecho para todos los costarricenses que en sus diferentes campos le dedican su esfuerzo.

POR un atraso en el Avión no pudo llegar el Pasajero que esperábamos. Próximamente avisaremos su llegada.

Se trataba de retribuir labores profesionales...

(Viene de la pág. UNO)
Uno de cinco mil doscientos cincuenta colonos (Aceredo 7 de Nov. de 1941) me informó que hace un total de diez mil trescientos colonos. Me contó que se dirigieron a la finca de San Martín en la ayuda de un agente cercano que necesitaba un terreno de una hectárea y no tenía medios económicos para hacerlo. En la ciudad de los hechos es muy otra. En noviembre de 1941 me vi obligado por el quebranto de mi salud, a emprender un viaje a los Estados Unidos. Al despedirme del doctor Calderón, me manifestó espontáneamente que él era un hombre de justicia que se me pagara, aunque fuese con tardanza, porque yo había trabajado en sus labores por hechos por varias personas con quienes yo había sido encontrado. Yo me fui con la suma de \$ 10,000. No fui inmediatamente en aceptar el ofrecimiento del doctor Calderón, porque se trataba de retribuir labores profesionales retribuidas a la larga de una forma y medio, en beneficio así del Gobierno como del Estado. En vista de que yo debía irme de un día a otro, pedí que el dinero le fuera

EL POR QUE LOS DIENTES POSTIZOS TIENEN MAL OLOR

Millones de víctimas sufren sin saberlo!
Esta no rota el olor de sus planchas o sus puentes—los dientes, los demás lo notan los dentistas lo llaman "olor de dientes postizos", y constituye un problema serio. El olor procede de un sarro mucoso que se acumula en las planchas y los puentes. Esta acumulación es casi invisible—pero puede hacer un olor desagradable al aliento que nuestras amabilidades se constata. Sin embargo, el cultivo de bacterias putrefactas que infectan los demás dientes, afectan la salud y nos hacen infelices. El cepillado del modo corriente no basta para desprender esta acumulación de las planchas y los puentes—no basta para prevenir el crecimiento de los "dientes postizos". Pero limpiar el POLDENT. No solo limpia sino que purifica las dentaduras y los puentes sin necesidad de "puñales". Desprende enteramente la acumulación, el sarro.

400 manzanas de arroz cultivarán los...

(Viene de la pág. UNO)
También fuimos informados de diversas calidades. El hijo de señor Garrido tiene un cultivo de arroz que se sembró en forma regular por cuatrocientas manzanas de arroz de Costa Rica de acuerdo con lo que se iniciaron esas siembras key de los dos millones de colones que se propusieron en el plan presentado la secretaria de hacienda Garrido cooperar para iniciar, de acuerdo con el plan de la producción del país de la producción agrícola.

RADIO OPERADORES Y RADIODIESTICOS
Habiendo sido legalizado el Sindicato "RADIO COMUNICACION UNIDA" (Gaceta N° 162 del 21 de Julio 1944), se convoca a todos los miembros y demás colegas interesados en ingresar al Sindicato, a una reunión general que tendrá lugar hoy Martes 1º de Agosto a las 7.30 p. m. en casa de don Jorge Valdeperas, frente al último switch del tranvía, Paseo Colón. Se solicita puntual asistencia pues se tratarán asuntos de mucha importancia, entre ellos la elección de la nueva Directiva. HUGO BLANCO M., Presidente

Homenaje al expresidente Dr. Rafael Angel Calderón Guardia

El Comité de maestros, organizador del homenaje al Doctor Calderón Guardia, pone en conocimiento de los maestros participantes, que dicho acto se efectuará en el Teatro Nacional el lunes 7 de Agosto a las ocho de la noche.

Después de efectuado el homenaje se dará un detalle completo de las entradas y salidas.

La medalla con que condecorará al Señor ex-Presidente será exhibida en las vitrinas del Centro de Sport.

El diseño de la medalla fué hecho por don Juan Manuel Sánchez y el trabajo ejecutado por los Hermanos Valle de Cartago.

En la magna Asamblea, además de la medalla, recibirá el señor Calderón Guardia un folleto en pergamino con los nombres de todas las personas q' comprendieron su obra de bien social y se han adherido al homenaje. El programa que se desarrollará es el siguiente:

- PRIMERA PARTE
Himno Nacional. — Cantan los presentes y el Orfeón de Obreros, Alfa
Oreocimiento de la fiesta. Doña María A. de Mata
Vals-Copelia. Baile de la niñita Gladys Peña
Baile suyo. — Niñita Nidya Naranjo.
SEGUNDA PARTE
Marcha Solemne Calderón Guardia. Compositor, Ismael Cardona Orquesta.
Dramatización sobre las Garantías Sociales. Libro del Profesor Carlos Luis Sáenz, Valiosa cooperación de los Artistas Nacionales
Gentil cooperación de la Señorita Grace Lindó
Condecoración del señor Expresidente y entrega de un pergamino. Señoritas, Hortensia Zelaya, Virginia Albertazzi, María Odilia Castro.
Himno a Calderón Guardia. Orfeón Obrero, Alfa, y Maestros aficionados dirigidos por don Alcides Prado y don Gonzalo Brenes.
Vals. Je t'aime Baile por la niñita Consuelo Taylor, alumna de la señorita Grace Lindó.
Himno de los Educadores. Por el Orfeón de Obreros Alfa y maestros aficionados, dirigidos por los profesores don Alcides Prado y don Gonzalo Brenes.
Comité Organizador

No hay mejor...

(Viene de la pág. UNO)
para la Parálisis Infantil. Muchos de ustedes saben que la hermana Elizabeth Kenny llegó a los Estados Unidos desde Australia en el año 1940, e introdujo allí su tratamiento. La Sociedad Médica Norteamericana recibió y recomendó su uso en los Estados Unidos. Actualmente, se usa ampliamente y con muy buenos resultados en todos los Estados Unidos. Hace sólo una semana que uno de los puertos en esta enfermedad, el doctor Charles Austonio, del Servicio de Sanidad Pública de los Estados Unidos, declaró lo siguiente acerca de la parálisis infantil en los Estados Unidos:
"El estado de la Carolina del Norte es el más azotado por la epidemia actual en los Estados Unidos, con un total de 269 casos en ese estado solamente. Todos esos pacientes están recibiendo el tratamiento de Kenny".
El "Reader's Digest" se ha interesado en buscar el método de Kenny accesible a los países de la América Latina. Recientemente fué aceptado en los Estados Unidos. A principios del año 1943, ofreció becas a médicos para asistir a la Universidad de Minnesota, en Minneapolis, Minnesota, y se encontraron en el curso que allí se ofrece a médicos y enfermeras sobre este tratamiento. Veinte enfermeras y médicos nombrados por las respectivas autoridades sanitarias de Brasil, Chile, Argentina, Colombia, México y Cuba, aceptaron esta invitación.
El Embajador de Costa Rica en los Estados Unidos, el señor Francisco de P. Gutiérrez, informó del interés que el "Reader's Digest" ha demostrado en poner en el tratamiento de Kenny de los países de la América del Sur. Se comunicó hace dos semanas con los editores de "Selecciones del Reader's Digest" y los invitó a una emergencia que ha sido en Costa Rica, presentando al mismo tiempo, si estarían dispuestos a traer enfermeras de Kenny que fué aceptado en poner en el tratamiento de Kenny de los países de la América del Sur. Los editores, desechos de prestar ayuda en esta emergencia, se inscribieron en un curso que allí se ofrece a médicos y enfermeras sobre este tratamiento. Veinte enfermeras y médicos nombrados por las respectivas autoridades sanitarias de Brasil, Chile, Argentina, Colombia, México y Cuba, aceptaron esta invitación.

MAGNIFICAS FOTOGRAFIAS Y VALIOSOS OBJETOS
PUEDE USTED OBTENER COMPRANDO EL FAMOSO Jabon YELOS
QUE LE PERMITE ADQUIRIRLOS CON GRAN ECONOMIA QUE OBTIENE POR SU GRAN RENDIMIENTO, INSUPERABLE CALIDAD Y BAJO PRECIO.
EL JABON "YELOS" LAVA MEJOR, RINDE MAS Y ES MAS BARATO
Comprando este jabón, usted economiza dinero que lo puede emplear en fotografías, en valiosos objetos o en lo que más guste
SIN NECESIDAD DE VERSE OBLIGADA A COMPRAR DE OTRO JABON, QUE LE CUESTA MAS Y LE RINDE MENOS.
Es un producto de las Industrias Soley

al mismo tiempo, si estarían dispuestos a traer enfermeras de Kenny que fué aceptado en poner en el tratamiento de Kenny de los países de la América del Sur. Los editores, desechos de prestar ayuda en esta emergencia, se inscribieron en un curso que allí se ofrece a médicos y enfermeras sobre este tratamiento. Veinte enfermeras y médicos nombrados por las respectivas autoridades sanitarias de Brasil, Chile, Argentina, Colombia, México y Cuba, aceptaron esta invitación.

enfermeras que se fueron enviadas de Sud América por el "Reader's Digest", aliente muy interesados en el problema de Costa Rica y accedió a dejarnos venir en la misma forma que fué acordado en los Estados Unidos. El presidente Picozo aseguró al "Reader's Digest" que seríamos bienvenidos. Queríamos cooperar con las autoridades sanitarias, con los médicos y las enfermeras de este país en todo cuanto pudiese ser de ayuda. Así, nos envían que Costa Rica obrenga el mayor beneficio posible de nuestra permanencia aquí. Ese es también nuestro deseo. Estamos a las órdenes de las Autoridades de Sanidad Pública y de los médicos que tienen a su cargo este trabajo.

El "Reader's Digest", a su vez solicitó de la hermana Kenny si le recomendará dos de sus enfermeras más competentes, a lo cual accedió ella gustosa pidiéndonos que nosotras que viniésemos. La hermana Kenny, por su amistad con los veinte médicos y

enfermeras que se fueron enviadas de Sud América por el "Reader's Digest", aliente muy interesados en el problema de Costa Rica y accedió a dejarnos venir en la misma forma que fué acordado en los Estados Unidos. El presidente Picozo aseguró al "Reader's Digest" que seríamos bienvenidos. Queríamos cooperar con las autoridades sanitarias, con los médicos y las enfermeras de este país en todo cuanto pudiese ser de ayuda. Así, nos envían que Costa Rica obrenga el mayor beneficio posible de nuestra permanencia aquí. Ese es también nuestro deseo. Estamos a las órdenes de las Autoridades de Sanidad Pública y de los médicos que tienen a su cargo este trabajo.

Don Manuel de Mendiola quiere salirse por la tangente. — Yo en...
(Viene de la pág. UNO)
lirle al paso.
Quiere agradecer en primer término, el calificativo de acusado del delito de salirse por la tangente, don Manuel, ya que tal calificativo lo considero como un desazo suyo de que, así sea, pues no veo por donde se me pueda llamar con un nombre tan sonoro como el de acusado del delito de salirse por la tangente. Pero desgracia que don Manuel siga la misma línea como que yo y voy, al grano.
Se dice: "El señor gerente de La Tabacalera, que, ha hecho referencia a un "frust" y dice que las especies se culmiosis y que me pida para acusarme ante los tribunales de justicia; veo que el señor de Mendiola lo que quiere es salirse por la tangente, en ningún momento he dicho que los industriales del tabaco son un last de desgracia. Lo que quisiera decir y eso a todos nos consta, es que hay un entumecimiento en ambas fábricas, porque en

CAMPO AJENO
OBSERVACIONES IMPERTINENTES "CHACHALACA" NOS CONTESTA

Pues señor, resulta que Chachalaca tiene dos medidas: una para él y otra para los que no piensan como él en política. La medida suya es un tonel. La de los otros es un dedal. Chachalaca con su tonel puede tragarse el Océano Pacífico sin que exista la posibilidad de que eructe un tiburón. Pero ay! el adversario político suyo que se tome más de un dedalito de agua! Ese es un pillito.

Chachalaca tiene un hijo estudiando arquitectura en el exterior. El hijo de Chachalaca estudia con fondos del Seguro Social. Los fondos del Seguro Social son de los trabajadores. Se han creado para dar a los trabajadores medicinas y apoyo económico. No se han creado para pagar sus estudios a los hijos de Chachalaca. Si la Caja de Seguro Social dispuso que el hijo de Chachalaca estudiara arquitectura con los dineros de los trabajadores, Chachalaca "el puro", el "cenoso implacable", debió protestar. Pero no ha protestado. Muy caudillo se había estado aficionando mucho a lanzar pedrones en todas direcciones! Era conveniente que le dijéramos: Amigo! Un momento! Aclaremos antes de que usted siga adelante, lo relacionado con su personería! Diganos, por lo pronto, si es o no cierto que usted también se benefició con uno de los "dones de Calderón Guardia". Y sabéis cómo respondió Chachalaca a ese cargo tan concreto? En una forma muy peregrina. Aquí va la síntesis de la respuesta: Chachalaca ha hecho lo que a las mujeres! Chachalaca ha quitado el sueño a los hombres! Chachalaca ha elogiado al Seguro Social (Claro que sí!) Chachalaca elogió a Calderón Guardia por haber creado el Seguro Social y únicamente por eso! (Por su puesto!) Chachalaca tiene derecho también a beneficiarse con los dineros del pueblo! (Conque esos teníamos!) Chachalaca sigue siendo un héroe, está de pie, como todo un hombre, esperando a que alguien se atreva a quitarle nuevamente los tubitos, su estación!

Tal la respuesta de "Chachalaca".
Nosotros no hemos terminado de arreglarle cuentas a Chachalaca. Todavía tenemos que departir con él un puntito más, o no le creemos. Vamos a penetrar en la entraña de su actitud, para poder precisar... cuál es el origen... de sus gritos destemplados.
Y hasta muy pronto, Chachalaca, lindo bebé de a cinco pesos (aunque un poquito gritón), amigo entrañable de "Venturita... Venturita... Venturita..."

JUAN CANTAOLARO

# GRANDIOSOS BAILES DEL CLUB DEPORTIVO DE NARANJO EN CELEBRACION DE LA FIESTA PATRONAL

Hoy a las ocho de la noche en los salones del "CENTRO DEPORTIVO" amenizado por la Orquesta de don Julio Barquero.

Mañana a las ocho de la noche suuntuoso baile con la orquesta del Maestro don Lubin Barahona y sus Caballeros del Ritmo.

NOTA: Quedan invitados todos los centros sociales y deportivos del país.



ORQUESTA DEL MAESTRO DON LUBIN BARAHONA

## Escalonados los salarios para trabajadores...

(Viene de la pág. UNO) es de cuarenta y cincuenta centimos. También podemos informar que en esta misma semana se hará la publicación del corriente decreto para que entren en vigencia los salarios para la industria cafetalera.

POR un atraso en el Avión no pudo llegar el Pasajero que esperábamos. Próximamente avisaremos su llegada.



En la piscina el agua le refresca "COCA-COLA" bien fría le refresca interiormente. Es la bebida que gusta a todos tan sabrosa!

Embotellada Bajo Contrato Con The Coca-Cola Co. For CIA. EMBOTELLADORA DE COSTA RICA, S. A. LA PATRIA MERECE TODO

# Mundo Social

Brillante homenaje deportivo y social le fué tributado el domingo último en la mañana en San Francisco de Guadalupe al joven don Teodoro Picado Lara hijo del Excmo. Lic. don Teodoro Picado, Presidente de la República

DESPUES DEL INTERESANTE MATCH DE FUTBOL ENTRE LOS EQUIPOS BUENOS AIRES F. C. Y "JUAN MARTEN" FUE AGASAJADO EL JOVEN PICADO CON UNA RECEPCION EN LA RESIDENCIA DE DON VICENTE ALARCON, PRESIDENTE DE LA JUNTA PROGRESISTA DE AQUEL LUGAR



Como superior D. Teodoro Picado Lara hijo del Excmo. señor Lic. don Teodoro Picado, Presidente de la República, a su derecha Rodrigo Acuña quien especialmente fue invitado de honor, don Vicente Alarcón, Presidente de la Junta Progresista de Guadalupe, el joven Teodoro Picado Lara el festejado hijo del Excmo. Lic. don Teodoro Picado, Presidente de la República, el apreciable caballero don Vicente Alarcón, Presidente de la Junta Progresista de aquella pintoresca localidad que inició un día de su vida en el campo de fútbol...

El domingo último a las ocho y media de la mañana en la Plaza Tournon en San Francisco de Guadalupe los equipos del "Buenos Aires F. C." y del "Juan Marten" agasajaron con un interesante match de fútbol-bal a nuestro dilecto amigo el distinguido joven don Teodoro Picado Lara hijo del Excmo. señor Lic. don Teodoro Picado, Presidente de la República, el apreciable caballero don Vicente Alarcón, Presidente de la Junta Progresista de aquella pintoresca localidad que inició un día de su vida en el campo de fútbol...

## BODAS DE ORO SACERDOTALES

1894 - 2 DE AGOSTO - 1944

FESTEJOS RELIGIOSOS Y POPULARES DEDICADOS POR LOS FIELES DEL CARMEN A SU CURA Y VICARIO DE LA IGLESIA DEL CARMEN EN SU JUBILEO SACERDOTAL

### Dedicatoria

Los fieles y amigos del M. I. Sr. Canónigo Honorario don Mariano Zúñiga V., complicados en sus BODAS AUREAS, fecho un extremo memorable espontáneamente nos sentimos atraídos por una fuerza de gratitud en su alta investidura por los beneficios recibidos en su dignidad sacerdotal. Cincuenta años en la vida del Señor, es el mejor trofeo del señor Cura y Vicario de Nuestra Señora del Carmen en sus treinta y cuatro años consecutivos en esta importante Parroquia. Sea este pequeño homenaje portador de nuestros sentimientos los llenos de gozo en tan fausto acontecimiento y decir con el Salmista: "Eternamente cantaré las misericordias del Señor".

### PROGRAMA:

- Miércoles 2 de Agosto
A las 6 a. m.—Misa cantada de Comunión general celebrada por el Padre Mariano. En esta misa congregarán todos los niños, Asociaciones parroquiales.
A las 4 p. m. Solemne TE DEUM en la Catedral.
A las 7 p. m.—Rosario Solemne con plática por el señor Presbíto. Dr. don José V. Salazar Arias.
Jueves 3 de Agosto
A las 8,30 a. m.—Misa solemne de re-vestidos celebrada por el P. Fr. Mariano Zúñiga. Predicará el M. I. Sr. Canónigo don Miguel Chaverri R.
A las 11 a. m.—Almuerzo para el clero en el Hotel Europa.
A las 3 p. m.—Asamblea en el salón del Catecismo Parroquial.
A las 7 p. m.—Solemne HORA SANTA y plática Eucarística por el señor Presbíto don Alberto Mata Oreamuno.
Viernes 4 de Agosto
Primer Viernes.—A las 6 a. m.—Misa solemne al Sagrado Corazón de Jesús.
A las 8 a. m.—Fiesta a las Ruinas de Orosi.
A las 7 p. m.—Rosario Solemne con el ejercicio de los Primeros Viernes y plática por el señor Presbíto, don Alberto Mata Oreamuno.
Sábado 5 de Agosto
A las 6 a. m.—Misa cantada a la Santísima Virgen del Carmen.
A las 7 p. m.—Rosario solemne y plática por el señor Presbíto, don Carlos Alberto Rodríguez Quirós.
Domingo 6 de Agosto
Misas las acostumbradas los domingos. En la misa de las 10 a. m. quedará el S. Nsimo expuesto todo el día.
A las 7 p. m.—Rosario solemne, plática por el señor Presbíto don Antonio Drexler. Terminado estos actos religiosos y fiestas jubilaires con la Visita de Altares.

## BODAS DE ORO DEL PRSBO. DON ROSENDO DE J. VALENCIANO

El dos de agosto cumple sus bodas de oro de ordenación sacerdotal, el señor cura parroco de Nuestra Señora de La Merced, presbítero don Rosendo de J. Valenciano

CON ESE MOTIVO, SE LE RENDIRA UN CALIDO HOMENAJE, CONSISTENTE EN DIVERSOS ACTOS RELIGIOSOS

Organiza la Parroquia de Nuestra Señora de La Merced un homenaje consistente en diversos actos religiosos para el presbítero don Rosendo de J. Valenciano, con ocasión de las Bodas de Oro de su ordenación sacerdotal. Este sentido homenaje, preparado por los feligreses del presbítero Valenciano, se iniciará el martes primero con una serenata que se dará frente a la casa Curial. Durante los días de...

## VENDO MI CASA DE HABITACION CONFORTABLE

Con lote esquinero, que tiene gran frente a la carretera de concreto, con una superficie de 1.800 varas cuadradas. Incluye otra casa pequeña y toda clase de servicios. La hoy en muy buenas condiciones por motivo de viaje al exterior.

Dirigirse al APARTADO 992 San José

## DON RAFAEL SOTELA CONTESTA A DON "JUAN CANTAFLARO"

En primer lugar, permitámonos las gracias al Gobierno, y a la Compañía Coca-Cola por su valioso anuncio. Tenga su honor haciendo el anuncio Coca-Cola y con su contribución, día de usted, don Juan) han sido vitoreadas miles de botellas de sabor refrescante. En cuanto a lo de que mi hijo Rafael, estude en México por orden de la Caja de Seguro Social, voy a repetir aquí lo que ya he manifestado por el periódico de Tiana. Eso no se que a gestions misas, que pude haberlas hecho; me d, d-recho mi condición de ciudadano DEFINITAMENTE COSTARRICENSE. Soy muy modesto, pero de vida sencilla. A mi propósito de vida está el estudio, como lo he manifestado en la Caja por sus estadísticas, por su amor al trabajo y por su buena conducta. Este podría usted comprobarlo convisando con el señor Presidente en su vida en general. En la Caja por sus estadísticas, por su amor al trabajo y por su buena conducta. Este podría usted comprobarlo convisando con el señor Presidente en su vida en general.

LAGRIMAS Y PREOCUPACION NO TRAERAN ALIVIO. CUANDO Ud. tenga dolores de cintura, dolores reumáticos, paseje frecuente de la orina. Ud. tal vez necesita un diurético, para ayudar a los riñones a eliminar desechos venenosos. Consiga Fildoras de FOSTER. Han tenido éxito por más de medio siglo.

PAGO DE INTERESES SE AVISA A LOS TENEDORES DE BONOS ELECTRICOS DE LA TERCERA EMISION, SERIES "B", "C" Y "D", QUE EL Banco de Costa Rica COMENZARA A PAGAR HOY EL CUPON N° 3 COMPANIA NACIONAL DE FUERZA Y LUZ, S. A.

Dire túvete, señor don Juan, fíjese que le doy el mismo trato que usted a mi, don, quiero decir que soy un Don Pascual dice usted, señor don Juan, que a mi Estación así, mayúscula, que es una Señora Estación, luego "un joven" y tranquilamente se llevó los tubos sin protesta ni parte, con toda mansedumbre. El coronel don Mariano Rodríguez, ex-Secretario de Seguridad Pública, puede darle toda clase de detalles referentes a la llegada de los tubos de Tiana. Ahora, así, usted sigue creyendo que yo pretendo dañar al señor Presidente, ni el señor M. I. Sr. Canónigo don Mariano Zúñiga, ni el señor M. I. Sr. Canónigo don Miguel Chaverri, ni los muchos empleados que también han hecho sus estudios o sus especializaciones en el ex-

Su Luna de Miel. Usada la pasará deliciosamente en el HOTEL MARBELLA (BOCA DE BARRANCA) El lugar más pintoresco de la República. INFORMES AL TELEFONO 3144

San José, 19 de Agosto de 1944.

RAFAEL SOTELA





# MUNDO

La suntuosa fiesta de esta noche en la Casa Libanesa (Paseo Colón)

Tiene prestancia real como la reina más bella, la preciosa señorita Isabel Sauma Barzuna, que esta noche en los amplios salones del nuevo edificio de la Casa Libanesa en el Paseo Colón será festejada por sus amistades con una suntuosa fiesta, lo mismo que el joven don Miguel Pizarro, con ocasión de su próximo matrimonio. La Casa Libanesa esta noche estará de gala y habrá una delicia de los bailarines la orquesta del maestro don Lubin Barzuna presentando un magnífico programa todo de baile, de última moda. Dichos preparativos se han hecho y no hay duda que la regia fiesta que se anuncia resultará conspurativa y muy alegre, dado el espléndido entusiasmo que por ella existe. LA TRIBUNA saluda afectuosamente a los estimables receptivos de esta noche.



SRITA. ISABEL SA UMA BARZUNA

El Sentido Fallecimiento, Funerales y Entierro de doña Tomasita Perigault de Calderón

Con el sentimiento de la más viva pena LA TRIBUNA conigna la inesperada y dolorosa noticia del sentido fallecimiento de la recordada y estimable joven señora doña Tomasita Perigault de Calderón. La dama estimabilísima, modelo de virtudes y como poñera admirable que fue con el caballero don Rafael Angel Calderón Sánchez. Una grave dolencia la man tenía postrada desde los últimos días y no fueron suficientes ni los esfuerzos poderosos de la ciencia, ni los desvelos constantes de sus angustiados familiares por socorrerle de la muerte.



En plena juventud rinde tributo a la madre tierra a la que como ella, atesoró siempre en su corazón. La bondad más pura, propia de las almas nobles, de los seres privilegiados que Dios ha predestinado solo para hacer bien en el mundo. Como una Santa Rita de Casia y en medio de flores blancas se quedó dormida para siempre, la esposa, hija y hermana excelente cuyo recuerdo quedará eternamente flotando en el ambiente como un perfume. El domingo a las nueve y media de la mañana se verificaron sus funerales y entierro en la Iglesia de La Merced, de donde se fué luego el cortejo hacia el Cementerio con nutrido acompañamiento.

Al deplorar tan triste suceso LA TRIBUNA hace suyo y con parte íntimamente el duelo de la apreciable familia doliente, amigo muy estimado de esta casa a la cual perteneció nuestro querido compañero de trabajo don José Joaquín Calderón y su apreciable esposa doña María Jiménez de Calderón, a su esposo don Rafael Angel Calderón, a sus padres don Enrique y a doña Elvira Perigault residentes en Panamá, a doña Evelyn viuda de Calderón, a sus abuelos, hermanos, tíos,

## MEDIAS - MEDIAS de SEDA NATURAL

en las marcas AMERICANAS

PHOENIX - VAN RAALTE - AYCE - IMPERIAL - VANITY FAIR - CHIPMAN - MOJUD - RINGLES - MERITEX - KAISER Etc.

MARCAS BRASILERAS

ARTE - MALUF - LOTUS - VALSER, WEARPROOF - CARIOCA

MARCAS MEXICANAS

ORQUIDEA - CHIC - TEMPTATION DIVINA.

OFERTA ESPECIAL: MEDIAS DE SEDA NATURAL A

C 8

La Media

(Contiguo a Koberg)

Jorge HUTT



NUESTRAS MEDIAS CUESTAN MENOS DURAN MAS

## LAS ARAUJO GRAN BARATILLO

de Vestidos de Calle y de Baile desde C25.00

ABRIGOS DESDE C 50.00

Ventas estrictamente al Contado

TELEFONOS 2454 Y 2951

Palas y machetes recibió ayer la...

(Véase de la pag. UNO) La secretaria de agricultura procederá inmediatamente a hacer la distribución de esas palas y machetes entre los numerosos agricultores que las solicitan para intervenir en las diversas regiones del país las actividades agrícolas.

El sentido fallecimiento de don Ricardo Tinoco Gutiérrez en Nueva York

Un caballero traje a su fama en esta ciudad y, inesperado y dolorosa noticia del sentido fallecimiento en los Estados Unidos de N. A. de don Ricardo Tinoco Gutiérrez. Había salido para Nueva York con el fin de ser sometido a una delicada operación en el Memorial Hospital y cuya intervención quirúrgica, obteniendo buenos resultados, pero desgraciadamente días después la fatalidad se introdujo en su camino y dejó de existir en aquella gran urbe de donde serán trasladados sus restos por la vía marítima a Costa Rica.



DON RICARDO TINOCO G.

Gran luchador, tenaz como pocos, agricultor de vastos campos que tenía su finca en Turrialba. Los campos de la Luchador con su desceso se han perdido por completo y no cabe duda de que la falta de espacio nos impidió rendirle, amplio y justo homenaje a su memoria como son nuestros mejores deseos.

Al deplorar tan sensible desgracia, LA TRIBUNA envía su más sentido pésame a su esposa doña Nelly Gramano de Tinoco y a su pequeña hija Ana María y a sus hermanos don Luis Tinoco y doña María Esperanza Castro de Tinoco, doña Evelyn Tinoco viuda de Pacheco, a la Reverendísima Hermana de Caridad Sor Lydia residente en Guatmalpa, a don Roberto Tinoco y a doña Guadalupe Tinoco, a don Arturo Tinoco y a doña María del Socorro González de Tinoco, a doña María Tuco viuda de Jiménez, a don Eulio Guardia, a doña Luisa Oreamuno de Guardia, a don Alfrado Gramano y a doña Isabel de Gramano, a doña Laila Oreamuno, señorita Enriqueta Oreamuno doña Claudia de Perceval a don Arturo Oreamuno al Escribano don Juan Jiménez y a doña Celina de Jiménez residentes en Nueva York, a doña Eulalia Durán de Tinoco, a sus sobrinos y demás miembros de la estimable familia doliente.

Damas y Damitas: esto les interesa!!

## La Casa de Modas Carmen

INICIO AYER EL BARATILLO MAS SENSACIONAL DE LA TEMPORADA!!

VEA ALGUNOS PRECIOS, PARA QUE SE ASOMBRE!!

TODOS LOS VESTIDOS QUE REALIZAREMOS EN ESTA LIQUIDACION, SON DE ULTIMA MODA!

VESTIDOS DE ALPACA DESDE ..... C 60,00  
 VESTIDOS DE SEDA FRIA DESDE ..... C 35,00  
 VESTIDOS DE RAYON ESTAMPADO, UNA GANGA DESDE C 25,00

TAMBIEN REALIZAREMOS UN PRECIOSO "STOCK" DE VESTIDOS Y SAQUITOS DE LANA LO MISMO QUE BATAS PARA ENTRECASA, A PRECIOS FANTASTICAMENTE BAJOS!

No se quede de última!!  
 RECUERDE que las que llegan de primero, se llevan lo mejor!!



A los distinguidos doctores Vicente Castro Cervantes, Jorge Montes de Oca y Ricardo Jiménez Núñez,

Nuestra más profunda gratitud por el feliz acierto con que llevaron a cabo la operación a que fue sometida nuestra hija Jenny. También agradecemos a las enfermeras de la Clínica Bíblica la gentileza y cuidado con que se atendieron durante su enfermedad.

Xinia Rucavado de Hernández Anibal Hernández A.

Yo no hice ninguna declaración a "La..."  
 (Véase de la pag. UNO) a los periodistas de oposición con las derivaciones políticas que el periódico "La Hora" da a los conceptos emitidos por mí para La Prensa Libre cuyo copia fué a la vista el redactor de La Hora, según entiendo. Debo agregar, que como alguien comentaba que mi Secretaría no daría más noticias

MIGUEL BRENES C.

Sus Vacaciones podrá usted pasarlas ricamente en el moderno HOTEL MARBELLA (BOCA DE BARRANCA) donde todo es confort y bienestar. PIDA INFORMES AL TELEFONO 3144



Unicos Distribuidores: JOYERIA y RELOJERIA Scriba y González

# Llegue a tiempo: sea el primero en un BULOVA

**SEÑOR GANADERO:**  
No se deje engañar!  
PARA MANTENER SUS ANIMALES SANOS



**FRESCOSAL**

PARA SUS GANADOS, SALUD!

**GRAN BAZAR "LA CASA"**  
GIL SOCIEDAD ANONIMA  
(Antes Gil y Gía. Sucs. de Gil y Herando)

**Acciones Mercaderías**

Serie LA CASA N° 11. Amortización 48. Fav. el N° 23 perteneciente a MARIA O DE PASTOR

Serie LA CASA N° 12. Amortización 31. Favorecido el N° 183 perteneciente a Ma. EUG. ARGUEDAS PANAGUA.

Serie LA CASA N° 13. Amortización 13. Favorecido el N° 90, perteneciente a ROBERTO VARGAS GUILLEN.

Serie LA CASA N° 14. Amortización 3. Favorecido el N° 77, perteneciente a NORMA JONES DE HEILBERON.

En formación la serie LA CASA N° 15 de C 3 semanales.

**Teatro LATINO**  
HOY - MARTES 19 - HOY

Ultima semana de la Compañía TANCO LORCA

AL PRECIO POPULAR

DE A gran solicitud!

**4.00 JESUS DE NAZARETH**

LA ENTRADA

**Proveer los medios económicos para el desarrollo de la industria y...**

Line de la pag. UNO

Estos fines son los siguientes: Contribuir a la obra de reconstrucción y fomento en, territorios de países participantes, facilitando la inversión de capital con fines de producción que contribuya a la rehabilitación de las economías destruidas o diecadas por la guerra, la reconstrucción de los medios de producción y, de satisfacer las necesidades de la paz, y estímulo al fomento de los medios y de las de producción en los países de escaso desarrollo.

Fomentar las inversiones particulares en el extranjero mediante garantías y mediante participación en ciertas inversiones que hicieren en condiciones particulares; y, cuando no hubiere capital particular disponible, en condiciones razonables, reforzar la inversión par propia capital, de los fondos, que hubiere levantado, y de los demás recursos que tuviere a su disposición en condiciones satisfactorias para fines productivos.

Promover un incremento equitativo de largo alcance en el comercio internacional y el mantenimiento del equilibrio en las balanzas de pago, acumulando las inversiones internacionales destinadas al desarrollo de las formas productivas de los países participantes, a fin de contribuir al aumento de la capacidad productiva, a elevar las normas de vida y a mejorar las condiciones de trabajo en sus territorios.

Atrejar los préstamos que se hagan, e garantizar e relacionar con los préstamos internacionales tratadados por otros canales, a fin de que se atiendan primero los proyectos grandes y pequeños, que sean más útiles y de mayor urgencia.

Mantener sus operaciones con los territorios de los países participantes, a fin de que se atiendan primero los proyectos grandes y pequeños, que sean más útiles y de mayor urgencia.

**RECIBIMOS Cierres Automáticos (ZIPPERS)**

(diferentes tamaños)

**El Centro de Sport**

Admiramos la libertad de la prensa...

(VIENE de la pag. UNO)

Admiramos la libertad de la prensa en un estado de desarrollo económico avanzado. En algunas otras consideraciones nos sentimos los señores Ackerman y Calloun.

Admiramos la libertad de prensa de Costa Rica. Son muy pocos los países del continente que Costa Rica disfruta de una libertad de prensa tan amplia y tan garantizada, nos dijeron en un estado que nosotros creemos que está muy bien.

La libertad de prensa es la alianza más potente para el desarrollo del periodismo; de ahí que en este país la prensa se encuentra en un estado de desarrollo económico avanzado.

Admiramos la libertad de prensa de Costa Rica. Son muy pocos los países del continente que Costa Rica disfruta de una libertad de prensa tan amplia y tan garantizada, nos dijeron en un estado que nosotros creemos que está muy bien.

La libertad de prensa es la alianza más potente para el desarrollo del periodismo; de ahí que en este país la prensa se encuentra en un estado de desarrollo económico avanzado.

**RECIBIMOS Cierres Automáticos (ZIPPERS)**

(diferentes tamaños)

**El Centro de Sport**

Admiramos la libertad de la prensa...

(VIENE de la pag. UNO)

Admiramos la libertad de la prensa en un estado de desarrollo económico avanzado. En algunas otras consideraciones nos sentimos los señores Ackerman y Calloun.

Admiramos la libertad de prensa de Costa Rica. Son muy pocos los países del continente que Costa Rica disfruta de una libertad de prensa tan amplia y tan garantizada, nos dijeron en un estado que nosotros creemos que está muy bien.

La libertad de prensa es la alianza más potente para el desarrollo del periodismo; de ahí que en este país la prensa se encuentra en un estado de desarrollo económico avanzado.

**SE VENDE**

ESTA PRECIOSA QUINTA, TIENE 100 VARAS FRENTE AL PAVIMENTO, con 2,800 varas enradas la casa está nueva tiene frente a tres calles. Buena cantería y calefacción. Esta situada frente a la Escuela de Desamparados.

HAGA UNA BUENA INVERSION DE SU DINERO APROVECHANDO BUENA RENTA Y CON NEGOCIOS SEGUROS, CONSULTANDO A

**CARLOS MORA POVEDA**  
TELEFONO N° 3870

**El Jefe Político de Atenas es un funcionario competente e incapaz de cometer los atropellos que se le imputan**

Se trata de un elemento que cumple fielmente sus deberes y que acata las disposiciones de una Municipalidad con toda equidad como jefe municipal.

DICEN EN TELEGRAMA QUE DIRIGEN A "LA TRIBUNA" UN GRUPO DE IMPORTANTES VECINOS DE AQUELLA CIUDAD

De la ciudad de Atenas recibimos ayer, por su publicación, el siguiente telegrama:

Por una casualidad nos enteramos que en el "Diario de los Balcas" del viernes del mes pasado se usó una forma vulgar, airada y sobre todo excepta de la verdad, y alca a nuestro Jefe Político de Atenas don José Manuel Chaves.

Mostramos nos mismos incondicionales del señor Jefe Político y tenemos que protestar que por nosotros políticos, calumniosos y se injurió a la primera autoridad de una localidad ya que se trató de un elemento incapaz para cometer los atropellos, relatados y solamente aca a como ejecutivo de la Municipalidad las disposiciones que las leyes lo obligan a proceder.

Muy atentamente llamamos la atención de sus superiores no a tener estas intrigas que llevan el veneno de los mismos enemigos del actual Gobierno.

Enrique Campos, Muriel, Juan J. González, Tobias Cordero, Oscar Parrales, García, José Manuel Ferrás, Ricardo Fontana, Oscar Campes, Celina Sánchez A., Wenceslao López Pérez, Alberto Cubero López, de un elemento incapaz para cometer los atropellos, relatados y solamente aca a como ejecutivo de la Municipalidad las disposiciones que las leyes lo obligan a proceder.

**ALMACEN NEW ENGLAND S. A.**

Sorteos efectuados en la Agencia Principal de Policía Municipal el día 31 de Julio de 1944.

SERIE "TROPICAL", Sorteo N° 49, Fav. el N° 79 de Hilda S. de Reuben

SERIE "LOTUS", Sorteo N° 34, Fav. el N° 127 de Victoria Quesada.

SERIE "CASSANDRA", Sorteo N° 15, Fav. el N° 137 de Rosario de Conde

SERIE "LUSION", Sorteo N° 53, Favorecido el N° 54 José A. Castro

SERIE "VICTORIA", Sorteo N° 42, Fav. el N° 106 de Consuelo de Bechini

SERIE "NORA", Sorteo N° 35, Fav. el N° 142 de Ernesto Campos

SERIE "LEDA", Sorteo N° 24, Fav. el N° 63 de María Luisa de Pochet

SERIE "ESMERALDA", Sorteo N° 6, Fav. el N° 83 de José Navarro B.

EN FORMACION: SERIE "PASCUAL" DE C 30 semanales

Próximo JUEVES: Estreno Warner! Betty Davis y Ann Sheridan, en "EL QUE VINO A CENAR"

Próximo VIERNES: Retorno de LA VENGANZA de T-Rex

Próximo SÁBADO: Estreno e acción en el MONIE LOLO. Los más increíbles relatos y episodios espantuzanos de la W.E.Q.

Próximo DOMINGO: Super estreno en acción por la Em. Great! Una regia película en español! EL CAMINO DE LOS CAJOS, con Emilio Fede y Carmen Montoya.

LA EMPRESA RAVENTOS, presenta hoy:

**RAVENTOS**

A las 3, 6:45 y 9 — 0.95  
Humehry Bogart, en CONVOY A RUSIA

**CAPITOLIO**

A las 7 y 8:45 — 0.50  
EL CRIMEN DEL PRESIDIO

**ADELA**

A las 7 y 8:45 — 0.50  
MORENA OSCURA con artistas de la raza de color

**AMERICA**

A las 6:15 y 9 — 0.60  
EL HOMBRE DE LA MASCARA DE HIERRO

**CASTRO**

A las 7 y 30 — 0.35  
Famoso estreno en acción: TRIUNFO SUPREMO

Próximo: REHENES, con Arturo de Córdoba, Historia de un hombre en español

3 HERMANOS, con Iris Flores, se acaban de estrenarse.

**RESULTADO DEL SORTEO DE CASAS BARATAS N° 2**

LA JUNTA NACIONAL DE LA HABITACION,

Informa a los interesados el resultado del segundo sorteo de casas baratas verificado el domingo último a continuación del sorteo de los "chances" que fue el siguiente:

Podrá por principio objetivo esta poderosa institución bancaria, garantizar las inversiones del capital privado o la reconstrucción, de las fuentes de producción y el gasto por la creación de un sistema de las viviendas con el necesario para el desarrollo de la agricultura e industria en los países que, como Costa Rica, necesitan de esos fondos a largo plazo e intereses bajos.

El Secretario

**LA ASOCIACION NACIONAL DE OPERA PRESENTARA:**

la excelente diva, en el ápice de la gloria, que el público ha consagrado con las ovaciones que le ha rendido.

Baritone de notables facultades cuyo debut será una sensación artística.

el gran tenor cuya reaparición constituirá un triunfo.

**RIGOLETTO**

PROXIMO VIERNES P. M.

Lunetas y Butacas: C 6.00. Boletería abierta desde mañana.

**Palace Variedades**

A las 3, 7 y 8:45 — 0.95  
A las 3, 7 y 8:45 — 0.75  
La maravilla de maravillas:

**BAMBI** — En colores

Hoy martes 19 de Agosto

**MODERNO**

A las 3, 7 y 8:45 — Ent. 0.60  
Otro programa doble! Sigue el triunfo siguro de la serie! Se pone la cosa que arde el 19 Estreno de la película de vaqueros:

**"Bajo las Estrellas del Oeste"**

Interpretación de:

**Roy Rogers** y la cuarta época de la serie monumental:

**LOS PELIGROS DE NYOKA**

Titulos de los episodios:

10.-El Sendero Traidor.

11.-El peligro desconocido.

12.-El Huracán subterráneo.

Cuarta época! Tres episodios de estreno — Aumenta la emoción! Los más sensacionales de la serie!

**IDEAL LIBANO KEITH**

A las 7 y 8:45 — Entrada C 0.50

**ESTRELLA NOROCCIDENTAL**

A las 7 y 8:45 — Entrada C 0.50

**LOS PELIGROS DE NYOKA**

A las 6:30 y 8 — Entrada C 0.35

**GUERRA A LOS GANGSTERS** final y **HOMBRES DE COPACABANA**

**PERILS OF NYOKA**

15 CHAPTERS

**IDEAL LIBANO KEITH**

A las 7 y 8:45 — Entrada C 0.50

**ESTRELLA NOROCCIDENTAL**

A las 7 y 8:45 — Entrada C 0.50

**LOS PELIGROS DE NYOKA**

A las 6:30 y 8 — Entrada C 0.35

**GUERRA A LOS GANGSTERS** final y **HOMBRES DE COPACABANA**